



L'ACTU PRÈS DE CHEZ VOUS

Les « chantiers jeunes »
ont besoin de vous

SOISY-SUR-SEINE

ENVIE DE GAGNER UN PEU d'argent cet été ? La ville de Soisy-sur-Seine propose des « chantiers citoyens ». Les dossiers de candidatures sont à télécharger sur le site de la ville et à retourner avant le 31 mai. Le premier chantier, du 23 au 27 juillet, est réservé aux 16/25 ans et sera consacré à des travaux écologiques. La

rémunération (230 €) se fera en chèques vacances. Le second aura lieu du 6 au 10 août pour la même tranche d'âge pour 230 € en chèques cadeaux. Enfin, un chantier ville pour les 16/17 ans au sein des services techniques et espaces verts durant juillet et août sera payé au smic. CV et lettre de motivation à envoyer en mairie.

■ Rens. : www.soisysurSeine.fr

Un robot futuriste astique
le sol de la galerie marchande

ÉVRY

AVEC SES GRANDS YEUX VERTS et son sourire lumineux, il va faire craquer les clients. Aujourd'hui, le centre commercial Evry 2 entame la deuxième phase de test de son nouveau robot. Entièrement automatisé, ce petit bonhomme aux faux airs de R2D2 est capable de se déplacer seul dans les 15 800 m² de la galerie marchande.

« Grâce à ses nombreux capteurs, il détecte les passants et s'arrête automatiquement quand quelqu'un passe devant lui », indique la direction. Côté emploi, le centre commercial assure qu'il ne prendra pas la place d'employés : « Il s'agit d'un complément, nous aurons toujours besoin de personnes pour le travail de finition. »



Ce robot, capable de se déplacer seul et de s'arrêter lorsqu'un client lui passe devant, est encore en période d'essai.

Les Conseils citoyens
recrutent jusqu'au 30 avril

ENVIE DE VOUS INVESTIR dans la vie de votre quartier ? Si vous habitez Evry, vous avez encore jusqu'au 30 avril pour vous inscrire et intégrer les Conseils citoyens ? Des lieux d'échange et de réflexion, où chaque membre a droit à la parole, autour du cadre de vie, des projets à mener pour dynamiser le quartier, améliorer la mobilité, etc. « L'objectif est de prendre part aux décisions municipales et de construire des projets », rappelle la mairie. Evry compte huit

conseils citoyens : Épinettes, Aunettes, Evry Sud, Pyramides, centre-ville, Village-Aguado-Petit Bourg, Bois Sauvage-Bois Guillaume, Champrier du Coq-Grand Bourg-Champs Elysées-Parc aux Biches.

Toute personne habitant ou travaillant sur l'un de ces quartiers peut participer, quels que soient son âge et sa nationalité.

■ Inscriptions en ligne sur le site de la ville : www.evry.fr

Polluée, la Fosse Montalbot
a deux mois pour se régénérer

La pompe qui doit évacuer l'eau polluée de la Fosse a commencé à fonctionner lundi. Les 800 000 m³ du lac vont être remplacés.

VIGNEUX-SUR-SEINE

PAR NICOLAS GOINARD

« **C'EST PAS LE TOUT DE POMPER**, il va peut-être falloir nettoyer aussi... » prévient Nicole Poinot, adjointe au maire (LR) de Vigneux-sur-Seine en découvrant, mardi, le chantier de dépollution de la Fosse Montalbot qui a commencé à fonctionner la veille. Et pour cause, les déchets jonchent les abords du plan d'eau pollué depuis les inondations de janvier... L'opération de pompage, menée par le Syndicat public de l'assainissement francilien (SIAAP), a réellement débuté lundi. Le 16 avril, les engins avaient installé les tuyaux reliant la Fosse au collecteur de la canalisation Athis-Crosne, envoyant l'eau sale, polluée à l'ammoniac et au phosphore, vers le centre de traitement de Valenton (Val-de-Marne).

350 PISCINES
OLYMPIQUES À VIDER

Pendant deux mois, l'eau va être prélevée et renouvelée. « Nous abaissons un peu le niveau de façon à ce que la Seine réalimente la Fosse par la nappe alluviale », résume Alain Racher, directeur adjoint réseau du SIAAP. Au final, c'est tout le volume de la Fosse qui va être renouvelé au rythme de 650 m³ par heure, soit



Vigneux-sur-Seine, mardi. Deux semaines après la pose des tuyaux, le pompage de l'eau polluée de la Fosse Montalbot a débuté.

800 000 m³. Ce qui représente le volume de 350 piscines olympiques. Coût du chantier : 200 000 €. « Un arrêté préfectoral autorise ce pompage jusqu'au 15 juin », explique François Durovray, président (LR) de l'agglomération du Val d'Yerres Val de Seine, à qui appartient le plan d'eau.

La pollution a été causée, le 26 janvier, par la rupture d'un regard de la canalisation Athis-Crosne qui n'a pas supporté les variations de pressions dues aux inondations. L'eau sale s'est alors déversée dans la Fosse. Ce qui a, par la suite, conduit à deux dépôts de plainte contre X de la part de l'agglomération et d'une association de pêcheurs.

La canalisation était vieillissante et les regards, d'origine, datent de 1980. Pour éviter que ce genre de mésaventure, conduisant à la mort d'une centaine de kilos de poissons, ne se reproduise, le SIAAP a donc également lancé cette semaine un autre chantier pour changer les 36 regards de l'Athis-Crosne. Une modernisation qui coûtera au syndicat 1,5 M€, mais qui évitera une nouvelle pollution à la prochaine inondation.

« C'est un atout d'avoir cet espace à 15 km de Paris », souligne François Durovray. L'agglomération pourrait d'ailleurs, dans les années qui viennent, mener à bien un projet visant à sécuriser les lieux, à les nettoyer et à créer des sentiers de balade.

Le verger a accueilli ses premiers visiteurs

MONTGERON

PAR NICOLAS GOINARD

IL N'Y A PAS ENCORE DE POMMES, mais le verger de Montgeron attire déjà. « C'est agréable, je me suis dit que ça ferait une sortie sympa », note Karine, une mère de famille de Brunoy venue avec ses enfants. Hier après-midi, le Syage (syndicat

de gestion de l'eau) et l'association les Croqueurs de pommes d'Ile-de-France ont organisé une petite opération d'entretien ouverte au public pour distiller quelques explications un an après sa création.

Une quinzaine de personnes sont ainsi venues pour écouter les passionnés de l'association spécialisée dans la conception de vergers. Henri Fourey, le président explique : « Il y a douze pommiers. Il s'agit de va-

riétés qui viennent de la grande Ile-de-France. » C'est-à-dire de la région parisienne, mais aussi de l'Oise. Sur ce territoire, il existe 80 variétés de pommes différentes. « Nous aurons des fruits cette année, il y a des fleurs », constate Vincent Delecour, chargé de mission valorisation du patrimoine naturel au Syage.

DES VOLS ET DES DÉGRADATIONS
CONSTATÉES

L'idée de créer un verger sur cette prairie de 6 000 m² appartenant au Syage avait été proposée par la mairie de Montgeron qui souhaitait embellir ce lieu en limite de Villeneuve-Saint-Georges (Val-de-Marne), terrain de jeu des quads et autres motocross. Depuis, des groseilliers ont malgré tout subi les assauts de quads et certains arbres ont été coupés. « Il y a aussi eu des vols », regrette Vincent Delecour.

Mais le lieu est dans son ensemble resté préservé. Outre les pommiers, on y trouve aussi des cerisiers, des néfliers, des noyers. Et des mûriers et cassis qui ont donné des fruits dès la première année. Tout ce qui pousse dans ce verger sera à terme disponible pour tous.



Montgeron, hier. Les membres de l'association responsable du verger ont partagé leur expertise et leur passion avec les visiteurs.